

Año V

San José, Costa Rica, Jueves 24 Je Pebrero de 1938

No. 364

Tan antisocial, ruinoso y tiránico es el liberalismo burgués, como el comunismo, pues ambos sistemas se fundan en el egoismo, en el rechazo de toda ley moral que sirva de freno a la codicia individual y a la insociable sed de los goces materiales.

Los obreros comunistas y los burgueses liberales y ateos, lanzan interiormente el mismo grito de la bestia: "TODO PARA NOSOTROS".

El panorama mundial que ofrecen las sociedades existentes le va volviendo a medida que avanza el tiempo cada vez más ombrio. Un engranaje fatidico va triturando implacablemente odo lo que antaño fueran los fundamentos del edificio social y desaparecer estos fundamentos, destruidos por normas arbirarias que se quieren hacer aparecer como leyes, o minados or doctrinas nocivas, todas las instituciones que son el resultao de la civilización se tambalean, vacilan, y como una conestes ecuencia inevitable, comienza a aparecer con su crudo realislo que no la mueca trágica del desorden...

Estamos contemplando al presente la desorganización prono la resiva de nuestras sociedades, señal evidente de que la corrupslacien ión de los corazones después de inficionar a las personas inoelemes ula su maléfico virus al cuerpo social. No hablamos en absracto: cualquier observador sereno puede apreciar con echar na ojeada sobre el mundo la verdad de lo que aseguramos; miad el cuadro desconosolador que se nos presenta en casi todas mjeres las naciones y que amenaza presentarse en las que todavía han por el resistido al demoledor empuje que tantas veces hemos denun-As A ciado desde estas columnas: la corrupción moral ha clavado sus sta la carras en actuales organizaciones sociales y ha llegado al corauem zon de las mismas; las instituciones más nobles, las ideas más ustia santas, los lazos de unión más poderosos, los conceptos más claped ros han sido subvertidos y adulterados y, al llegarse a este esrabajo tado de cosas, el desorden social no es más que una consecuenque cia del desorden moral: en los pueblos miramos retratados en por común las lacras de los hombres que los componen.

Estamos en un periodo de temor y, por decirlo así, de un temor comun, de un temor plural, un temor general, los hombres se miran unos a otros y se encuentran pintados en los rosmi tros la misma expresión de desaliento y de desconfianza; miess rar al porvenir aterra, hay que esconderse cobardemente en la att materialidad de lo presente.

(Pasa a la Página 3)

La solaridad italo-alemana y la amistad Anglo-Francesa tormarán la base de la nueva Europa

alemana considera que la sali- pa -el anglo - francés y la fun triunfo perfectamente normal del sentido comun británico. Un editorial inspirado de la "Frankfurter Zeitung" exmucho tiempo hasta que la importantisima :l Alemania e ridad italo - alemana, pero esmier Chamberlain es un politi- las cuatro potencias. El marisco realista y que simplemente cortó el nudo gordiano. "No Polonia en estos momentos siempre es importante recorrá siendo amiga de Francia, v la existencia de estas dos amis modo tan vital a la fusión de ldados,

da de Anthony Eden del minis talo - alemán - los que servi Por parte de Costa Rica jugaron terio de relaciones exteriores rán como vehículo para la nue es una demostración extena de va Europa". Los círculos bien informados dijeron que la confianza alemana en las perspecti vas del poder negociar un tratado de las cuatro potencias, el presa la opinión de que duró que significaria una concesión Gran Bretaña se dió cuenta ca Italia se observa en Polonia con los que alcanzó la victoria que bal de lo geniuno de la solida- con cierto recelo, desde luego le dió el campeonato. que el gobierno de Varsovía te reconocimiento vino al fin. nunca ha demostrado ninguna Ese periódico opina que el pre inclinación hacia un pacto de cal oGering está cazando obstante el gran tumulto de el canciller polaco, coronel emociones que se ha producido Beck, está planeando una visi en Francia a causa de este cam ta a Musolini el día siete de bio de la política extranjera, marzo. En las esferas diplomá tivas de Berlin se informa que dar que la Gran Bretaña segui- tanto en Alemania como en Ita lia se haran esfuerzos por calque también debe recordarse mar a los políticos polacos, y en esta conexión de que "Ale que sea lo que sea es que se han tomado parte en estas commania e Italia piensan y actúan arregle entre la Gran Bretaña, en conjunto". Es justamente Alemania, Italia y Francia, Po lonia y sus reclamos para obtades que contribuirán de un tener colonias, ro serán clvi-

LOS CAÑONES, TANQUES, CAMIONES, AMETRALLADORAS, RIFLES Y MUNICIONES VALEN DECENAS DE MILLONES DE PESETAS

CONVOYES TRAEN PROVISIONES DE BOCA A TERUEL Y LOS NACIONALISTAS RE-MUEVEN LOS OBSTACULOS PARA PERSE GUIR AL ENEMIGO EN RETIRADA

las fuerzas en retirada por las divisiones motorizadas nacionalis-

TERUEL, 23. UP.-Enormes eral ble de prisioneros marcha hacia la de millones de pesetas, y solo la tores están trabajando en las carre retaguardia, muchos de ellos con recogida de este material abandoteras que conectan Teruel con Le los brazos elevados en alto, espe- nado es un enorme trabajo para vante y Cuenca removiendo enor- rando ser transportado a los com las tropas de retaguardia. Muchos mes árboles que los republicanos pamentos de concentración detrás de los milicianos que lucharon has tumbaron para detener hasta don- del frente de Aragón. Los naciona- ta última hora en las primeras lide fuera posible la persecución de l'istas estiman que durante la gran neas estaban verdaderamente hamsfensiva en el saliente de Teruel brientos al ser capturados por los que culminó con la recaptura de franquistas y no habían probado tas. Otros trabajadores ya han ini la capital del bajo de Aragón aciado la vasta tarea de remover los yer después de dos meses de encar días. Los terribles bombardeos por escombros de las calles de la ciu- nizados combates, los republicanos dad para restablecer el tráfico. Gran perdieron material de guerra, indes camiones del ejército están clusive cañones, tanques,, camiollegando a Teruel con provisiones nes, ametralladoras, aviones, mu- lia, aislandolos herméticamente en de boca, y una corriente infermina niciones, etc. por valor de decenas las posiciones que ocupaban.

alimento alguno en tres o cuatro la artillería y aviación nacionalistas les habian cortado las comuni caciones con su propia retaguar-

México retuvo el campeonato de futbol CENTRO AMERICA - CARIBE

Lo logró al vencer a Costa Rica por dos tantos contra uno en un partido muy reñido. — Las basket ballistas ticas conquistaron una brillante victoria contra las salvadoreñas

LOS CUBANOS GANARON EL CAMPEONATO DE BEISBOL

El equipo de futbol de México obtuvo el campeonato Centro Amé rica - Caribe al vencer antier en Panamá el equipo de futbol de Costa Rica. El triunfo de los mexicanos fué por el mínimo score: dos tantos contra uno. Los ticos se presentaron a ese juego después de haber ganado todos los anteriores partidos; en cambio los mexicanos tenian que ganar porque llevaban in punto en contra. Y los mexica nos triunfaron después de renidísimo encuentro en que no respondió, como se esperaba, el equipo de Costa Rica que falló en el remate, especialmente en el segun-BERLIN, 23. - La prensa los dos ejes políticos en Euro- do tiempo en que tuvo oportunidades para emparejar el marcador. Jones, en la meta; Milton y Lizano, en la zaga; Chiseta, Bonilla y Butch en la media; Hutt, Morera, Hernán, Oscar y Quesada en la delantera. Se colocó, pues, a los mejores jugadores, como también México colocó a los mejores suyos,

> El equipo femenino de basket de Costa Rica se anotó antenoche su primera victoria en Panamá al vencer al equipo femenino de El Salvador en un interesante partido que se jugó en el Estadio Olímpico. Las ticas jugaron en forma magnifica y fué así como conquistaron la victoria. En sus anteriores presentaciones habían demostrado que estaban en condiciones para competir con los otros equipos que petencias basketballísticas. El triunto de las ticas ha sido muy celebrade pues es producto del esfuer-

> > (Pasa a la Página 8)

Regresan el sábado los deportistas costarricenses que estan en Panamá

Las señoritas que forman parte de la delegación femenina viajarán en un trasatlántico y los hombres en la "Bocas del Toro"

Esta sale de Panamá en la tarde de hoy con rumbo a Costa Rica

Los integrantes de la delegación en Limón en las primeras horas de deportiva de Costa Rica que estu- mañana, pues vienen en el mismo vo en las climpiadas de Panamá barco que las condujo a Panamá. regresan el sábado a esta capital una vez completadas aquellas com- i tes de la delegación deportiva em-

En cuanto a los demás integranbarcan en la tarde de hoy a bordo Las senoritas basketballistas em- de la Bocas del Toro para llegar barcan hoy en la tarde para estar la Limón en la mañana del sátido.

Convenidos los puntos fundamentales para el arreglo bananero

Se ha logrado en conversaciones entre el gerente de la United y el Secretario de Fomento

El contrato irá al Congreso en sus sesiones ordinarias de maya CONTEMPLA LA CONSTRUCCION DEL MUELLE DE QUEPOS

Han quedado convenidos los pun [El objeto es que el proyecto de región del Pacífico.

cuencia de las conversaciones reapañía frutera.

tos fundamentales para el arreglo contrato quede listo para someterde los problemas bananeros, que lo a las sesiones ordinarias de naafectan especialmente a los de la yo del congreso para que lea damitado en esas sesiones.

Se ha llegado a ese entendi- Cabe advertir que uno de los miento en principio, como conse- puntos principales del arreglo es el que se refiere a la construcción lizadas entre el señor secretario del muelle de Quepos que es de de fomento y el gerente de la com- gran importancia para la región bananera del Pacifico.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Crónica de Sociedad

Triste aniversario

El 22 de los corrientes se cumplió el segundo aniversario de Honduras a desempeñar un al de la sentida muerte de la vir- to puesto en el Hospital que la tuosa senorita Flor de Maria United Fruit Co tiene en Puer-Moreno Ulloa, hija del distin- to Castilla la por mil titulos aguido hogar del doctor don Ri- preciable señorita Angela Aracardo Moreno Cañas y su senora esposa dona Graciela U-Iloa.

Con tal motivo se celebro una misa a las siete horas de ese dia en la Iglesia del Carmen y otra en la Iglesia de la Soledad a la misma hora en sufragio del alma de la recordada niña.

Al evocar la memoria de la dulce y buena Flor de Maria renovamos nuestra sincera con dolencia a sus señores padres y a toda la demás apreciable familia doliente.

La salud de la senorita Josefa Meza Bonilla

Hemos tenido la pena de sa-" ber que la respetable señorita Chepita Meza Bonilla, ha continuado enferma de gravedad. Pedimos por este medio a todas las personas amigas se sirvan elevar sus oraciones al Todopoderoso por la salud de la , estimable paciente, como lo hacemos nosotros también.

REGRESO

... Ha regresado de su finca de .. Turrucarec, en donde pasó una temporada el distinguido y cris tiano caballero don Alfredo Ramirez Brenes junto con su estimable familia.

-Ha regresado en compañía de su estimable familia.

DE ALAJUELA

Han regresado también a San José, nuestro muy estimado ami go don José María Acuña Venegas, y su honorable familia, quienes estuvieron de tempora da en la ciudad de Alajuela -Los saludamos con toda cordiali dad

De Panama

Panamá por la vía nérea el caballero don Marcial Solera Val de esta plaza, quien permaneció unos cortos días en aquel pais, presenciando los ultimos y más do de bienvenida. importantes eventos de futbol.

Nos complacemos en saludar Seria indisposición muy atentamente al estimable viajero.

A principios del ano próximo pasado partió hacai la Rep. ya Rivera. Fué esta elección de la Companía Frutera un merccido reconocimiento de los preciosos conocimientos que en la ciencia de la enfermería posce Angelita. El domingo 20 de los corrientes ingresó a esta capital a pasar las vacaciones al lado de los suyos, las que deseamos-aun en medio del intenso dolor que la aflige con motivo de la muerte de su hermano Car los-sean felices. Al saludar a la gentil amiga le damos nuestra más cordial bienvenida

GRATA VISITA

El martes tuvimos una grata sorpresa al recibir en nuestras oficinas la visita del joven don Carlos Araya Borge, quien acaba de graduarse como ingenie ro de radio en el "R. C. A. Víc tor Institute Inc. New School"

El joven Araya, regresó de los Estados Unidos el viernes pa sado en compañía de su señor tio, el Ilmo, monseñor don Carlos Borge C., Cura de la Soledad, quien había salido hace pocos días para Panamá con el objeto de recibirlo

Por largo rato sostuvimos una interesante y cordial conversación con el muy estimable amigo Araya Borge, mostrándose éste muy complacido de su estada en aquel gran país, y ofreimportantes servicios, amabilidad que mucho le agradecimos.

Nos complacemos en reiterar al nuevo profesional nuestro carinoso saludo de bienvenida asi como a su ilustre tío Monseñor Borge

Atento saludo de bienvenida

Por la vía aérea ingresará hoy a esta capital, procedente de la vecina república de Pa-Hoy regresará asimismo de namá en donde permaneció algunos dias disfrutando de las Olimpiadas, el distinguido docverde, distinguido comerciante tor don Rafael Angel Calderón Guardia. Reciba el ilustre viajero nuestro más cordial salu-

En días pasados sufrió una lud a doña Margarita. Asi seria indisposición cardiaca el deseamos.

l'estimable señor don José Palma, quien fue oportunamente atendido por el competente doc tor don Julio Cesar Ovares. Según hemos sabido el estado del buen amigo don José es ya muy satisfactorio, de lo nos alegramos con toda sinceri dad.

Natalicios

Han celebrado su cumpleaños las señoras doña Zulay Acosta de Revollo, doña Maria Cecilia García de Rohrmoser y doña Carmen Fábrega de Esquivel; las señoritas Margarita Truque Gutiérrez, Rosita Durán Esquivel, Merceditas Sauter Fabian, Marta Lara Hine y Margarita Mena Zeledón; y los caballeros don Guillermo Lahmann Rodriguez, doctor don Alexis Agiiero, don Pedro Manuel Revollo y Samper y don Maximiliano Gurdián Rojas. Al saludar muy atentamente a todas estas distinguidas personas, nos complacemos en formular nuestros votos muy sinceros por su felicidad.

LUCTUOSO ANIVERSARIO

Cuatro años hizo ayer que el alma generosa de la inolvidable dama doña Julia Alvarez de Núñez, emprendió el supremo camino de la gloria para recibir el don de la eterna bienaventuranza por su vida llena de obras de caridad y piadosas. El recuerdo de la senora de Alvarez vive en la memoria de todos los que la conocieron con la mayor ciéndonos muy gentilmente sus veneración y agradecimiento por su desprendimiento en favor de las clases pauperrimas y de las instituciones de beneficencia

Renovamos en tan triste ocacia a su hijo político doctor don Constantino Herdocia y sus nietecitas las señoritas Maria del Carmen y María Julia Herdocia.

Enferma de cuidado

Ha ingresado al Hospital de San Juan de Dios para ser sometida a una delicada operación la estimada señora doña Margarita de Mesén.

cia del doctor Edwin Zamora, médico de cabecera de la paciente, habrán de devolver la sa

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

DEL AMBIENTE MUSICAL

La Escuela de Música Sta. Cecilia estas." bajo la competente dirección de las pris fesoras señoritas Luisa y Carmen Montere

Con motivo del viaje a Euro-) local situado 10 varas al pa del profesor don José Joa- de la esquina SO, del Cola quin Vargas Calvo, director de Superior de Senoritas. la "Escuela de Música Santa Cecilia", han recaido sus deli- Musical que alli se desnucadas funciones sobre las cul- da un espléndido resultado tas profesoras señoritas Luisa y Carmen Montero. Dado el prestigioso nombre de ellas por la impartirán son: "Teoría Soll magnifica labor que han venido piano, canto y violin"; las realizando en favor de la cui tura musical del pais, no podemos menos que aplaudir cen Montero y las clases de vi entusiasmo tan acertado nombramiento. Las señoritas Montero por su actividad, preparación y experiencia sabrán mantener muy en alto la reco- juventud concurra a la ' nocida fama de la "Escuela de la de Música Santa Ceril Música Santa Cecilia"

La escuela comenzará sus no y esfuerzos de sus nue labores en marzo próximo y la profesores cuyo renombra matrícula permanecerá abiorta rantiza el buen éxito de lo en la última semana del co lumnos en los estudios murir. rriente mes de febrero, en su les.

El programa de Didaes la sólida preparación de los lumnos. Las lecciones qua meras como hemos dicho e rán a cargo de las señoro las dará el distinguido profe don Alfredo Serrano.

Es de esperar que nue dorrespondiendo así al em

ion.

iosas

en;

ragile

ostar

e de

c Co

aria e

aulin

SE NECESITA

UN MAESTRO DE CAPILLA QUE SEA COMPETENTE.

Informes en las Oficinas de LA EPOCA

frente a "La Tribuna"

SOCIOLOGIA CRISTIANA

Relaciones entre la Iglesia

La Sociedad está obligada sión nuestra sentida condolen- a reconocer la religión porque Dios es el dueño absoluto de la sociedad, así como de los individuos, luego debe tributarle el culto, esto es, la adoración ferviente, por medio de la religión cristiana y universal, que Dios mismo nos ha revelado por medio de los patriarcas, los pro fetas, Jesucristo y sus apóstoles. La única religión revelada es pues, la Católica que, pre-La bondad divina y la cien-l'enta todos los caraj teres de ser la verdadera religión fundada por Jesucristo y confiada a la Iglesia Universal de Roma. Por consiguiente, la Iglesia es una sociedad distinta del Estado por su fin, que es sobrenatural; por sus medios, que cura proteger la autoridadnar el son morales y religiosos; y por tener en si todos los poderes de un carácter divino, pole y d necesarios para conservarse y para cumplir con su misión. Como las dos sociedades, cada una en su campo, procuran el al mismo Dios. Además, da echa bien del hombre, la una el bien ca la obligación del respelue es espiritual, la otra el temporal, deben llevarse el mutuo acuerdo, prestarse reciproco auxilio el cumplimiento de los dele paci y mantenerse en buena armonia, así como la que existe en- forma la base del bienesta de con tre-el alma y el euerpo.

> De modo que, todo lo que se refiere al culto de Dios y al bien espiritual de los hombres,

cae bajo la jurisdicción de Iglesia; todo lo que mira bien de la vida civil y po pertenece al Estado, para rroborar estas verdades he de manifestar que, Nuestro nor Jesucristo deslindo los pos diciendo: "Dad al Cesar que es del César y a Dios que es de Dios". Sin emba hay asuntos que se llaman tos y caen bajo los dos p res como el matrimonio. E les asuntos debe mediar la jor armonia entre la Iglesorque el Estado, y para ello se jivo, s mulan Concordatos entre a prop Santa Sede y los gobierno umpli ra que esta armonía sea más an tiva y constante, la Iglesia Pero Estado. ¿Cómo? Revistienondier enseña que toda autoridadparán ne de Dios y el que se ree lo o a la legitima autoridad retro di de la obediencia a las autoros. des, el ejercicio de las virti Y bie del propio estado, todo la el prin

> Jose Angel Lagos San José II-13-

Y me

DECUTS.

einte n

9 15 II

n apar

en un

ue era

Nos 80

a ning

CARNICERIA "EL 5 MENOS"

(Situada en el Mercado de Carnes) OFRECE AL PUBLICO:

Carne a C 030 libra Posta a C 0.45 libra

Posta a C 0.50 libra Lomo a C 0.70 libra

GABRIEL ROJAS Propietario

EL 15 DE FEBRERO SE ABRE LA MATRICULA EN EL

Horas de matricula: de ocho a once de la mañana y de dos o cinco de la tarde, tedes los dies de labor.

En este Colegio se imparte toda la Ensenanza Primaria y los TRES PRIMEROS ANOS de la SECUNDARIA, conforme a los programas oficiales.

Por decreto emitido por la Secretaria de Educación con fecha 10 de Enero del año en curso, los alumnos de Secundaria que quieran dar valor oficial a los estudios hechos en este Colegio, deberán rendir examen en el Liceo de Costa Rica de las materias siguientes; si desean ingresar at quinto Año (el ultimo) deben examinarse de Castellano, Matemàticas, Física y Química, Ciencias Naturales, e Inglés o Frances. Si desean ingresar a cualquiera de los Años anteriors al quinto, deberan examinarse unicamente de Castellano y Matemáticas.

Moderno edificio de cemento armado, con piscina, cancha de basket, patios de juegos, etc. El mayor esmero en el trato a los internos y mediopensionistas.

Para más detalles dirijase al Apartado 1318, o al telefono 4159 en San Jose, C. R.

GAR Campo



Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Las dener o seberitar que desen colaborar en esta

AS PIEDRAS PRECIOSAS

iven por alcanzar la posesion gasto de 3.800,000 pesetas. e una joya pensaran en las marias que constituyen las pieabrillantan, sufririan una deciernaga llegara a cogerla en-

re sus dedos. Las primeras joyas que sireron para satisfacer la vaniad humana fueron las perlas, caso porque no admiten talla.

Y saben nuestras lectoras qué n las perlas?

Pues la secreción de un mosco rin cabeza, acefal), es der, lo más despreciable de un nimal rudimentario.

Es más; la perla mejor es de olor blanco y tonos azulados, ero en las que se venden en el omercio suelen ser estos amaillentos y adquiridos en contac con productos en putrefacion. No pueden, pues, las pre iosas perlas tener mas ruin orien; quizá por eso se muestran recersele. rágiles y quebradizas.

iente: pero seguramente no pen su aparente grandeza. aria en esto la emperatriz Lolia on, apuraba un brebaie de gus reciendo con él.

perla disuelta en vinagre y arrancada de uno de sus pen-Si muchas de las que se des- dientes; broma que supuso un

Si parece misera la composición de la perla, que sólo es una ras preciosas que las avaloran secreción animal y carbonato menos peso, vale 43.700,000 rea calcico, más lo es la simple mapción parecida a la de aquel teria del diamante, pues no es uetal ver brillar la misteriosa otra cosa que un trozo de carbon que tuvo la suerte de cristalizarse.

> El rey de las piedras preciosas también tiene en ocasiones el capricho de presentarse de incógnito, formando coloración preciosa es precios tener sueramarilla, verde, azul y rosada, te. que bien podria confundirsele; con el vulgar topacio, la voluble esmeralda, el duro zafiro o el enganoso rubi.

condición refringente y dispersiva, que le hace brillar en la obscuridad después de ser expuesto al sol, y el brillo diamantino, no lo tienen los otros cristales, que en vano quieren pa-

La pesca de las perlas suele le delata como combustible, y ostar la vida a los buzos que en efecto, calentado arde condedican a ella en los golfos virtiendose en acido carbónico, e Ceilan y Méjico, especial- sin dejar rastro ni residuo de

Un potentado acaparador de aulina, mujer de Calingula, al diamantes podría buscar un suiucir en un solo adorno perlas cidio digno de su rango, hacien or valor de treinta millones de do arder estas piedras encerraesetas; ni la licenciosa Cleopa- do en su habitación, porque al a, cuando para competir con convertirse en ácido carbónico amante Antonio en ostenta- acabarían con su vida desapa-

Ya sabemos que es difícil desa creditar al diamante, y más si talla de brillante, porque los que sepan que el que posee el Rajah de Borneo pesa dos onzas y media; que el Gran Mogol, con les y que el que compró Catalina de Rusia y posee hoy el Emperador, costó 8.166,000 reales y una renta de 437,000, no se convencen tan fácilmente de que son despreciables trozos de carbón.

Además, hasta para ser piedra

Un sesquióxido de aluminio, teñido de azul, se vendera en el mercado como costoso zafiro; si es verde su coloración tendrá en Pero fambién como los reyes la joyería nombre de esmeraltiene rasgos que le distinguen de da; siendo rojo, llámase rubí orlos demás: su cristalización, su lental; si violeta mística, amatis ta, y si amarillo, modestísimo topacio, a quien pocos destinan un aureo engarce.

No es esto decir que todas estas piedras sean una misma, pero en ocasiones, para saber si una esmeralda o un zafiro son Inca o Ceilan, mezclado con Ese mismo poder refringente tales, y hasta si su origen es na guano. tural o artificial, es necesaria la ciencia del químico y la ex-no es otra cosa periencia del joyero.

Todavia hay otro piedra que, sin haber logrado jamás crista-

celeste, muchos partidarios quedia pastilla de levadura en tres pagan caro el capricho. Trátase de la turquesa, que harina, batiendolo hasta que se ha-

también tiene dos variedades: ga una pasta que caiga en pelotas; turquesa mineral y turquesa ocse deja hasta el día siguiente que cidental.

La primera es un fosfato de con medio jarro de leche caliente ner lechuga se pone perejil y lueinfernal compuesto de una este se presenta con la seductora alumina a quien el cobre, ese con 10 cucharadas de azúcar y una go se le agrega salsa mayonesa.

Domingo 20 en el Teatro del Oratorio, la garn película LA LLAVE 1 so pronto. NOCTURNA.

Domingo 27: EL CARRO BLIN-

Luneta C 0.50, Palco Principal tencia C 0.60, Platea niños C 0.20. Viaje del Padre Turcios

El Padre Turcios partira el 27 para El Salvador donde asistirá al Capítulo Inspectorial ,a la vez pasará por la hermana república de marzo en Costa Rica.

Le deseamos feliz viaje y regre-

El próximo domingo se eligirá la nueva directiva de los Cooperadores Salesianos, la sesión será a las 4 de la tarde. Suplicamos la asis-

Alberto Jimenez Rojas

El martes 15 cumplio años nuestro amigo Beto, como le llamamos carinosamente, por tal motivo el Centro Social le hizo una pequeña Honduras donde visitara su fami- fiestecita, à la vez le felicito por lia, estando si Dios quiere el 13 de haber sido electo nuevamente para representar este barrio en la Municipalidad.

metal de las limosnas, hace el cucharadita no muy llena de sal. favor de colorear de azul ver-

diente petrificado y tenido de

Si quereis hallar ese orgulloso resto animal que blasona de mérito a quien ostentais orgullosas encerrado en rica orla de brillantes, podeis encontrarlo en las propias islas Chinchas, en

Y el guano ya sabemos que que residuos animales.

lizarse, tiene por su color, azul La noche anterior se deshace mecuartos de jarro de agua tibia y

> Se rellenan, se les pone una hoha crecido el doble. Se revuelve iita de lechuga, si no se quiere po-

En la levadura se ponen ademas 2 huevos crudos, 1 cuarto de libra de La segunda, muy frecuente en mantequilla, se revuelve todo bien joyeria, sólo es un pedazo de y se le va poniendo harina hasta que se forme una pasta floja que pegue en las manos y se deja crecer en el horno frio. Cuando aumente mas del doble, se pone en la tabla, aprovechando la harina y se amasa un poco; después se extiende con el bolillo hasta que esto del grueso de un dedo, se le ponen corintas, higos picados pero humedecidos en ron, se amoldan en forma de cilindros y se van cortando en pedacitos, que se van colocando en cazuelejos untadas de mantequilla y harina, se ponen a crecer en horno frio, cuando han crecido el doble se asan en el horno regular. Tomates rellenos

> Se compran tomates grandes. Se les quitan las semillas, se pica pechuga de pollo, un poco de carne de cerdo o jamón bien fino.

Las visitas son una prueba home balpable de la sociabilidad hunana y de la tonteria universal; Borque eso de visitarse sin moello livo, sin ganas y hasta contra s a propia voluntad, sólo por gobil umplir, es una de las tonterias nia unas antiguas y acreditadas.

Pero como ya no voy a reforantemar el mundo y tengo mi corres gordondiente aspecto de sér sociaple y de sér... tonto, no extraavernarán mis lectores que, a pesar nue le lo que va escrito, saliera el otro dia de mi casa dispuesto ha echar la tarde a... visitas de les peor que echarla a pe-

Y bien provisto de tarjetas y e paciencia, llegué al portal el primer amigo... un señor ue conoci hace tres años.

- Están los señores? -Si, senor, pase usted, -me lijo una famula de bigote ca-

Y me introdujo en una sala bscura, donde estuve más de einte minutos esperando en va o la llegada de mi amigo. Al in apareció una senora envuela en una bata negra y me dijo ue era la suegra de mi amigo. -Me alegro tanto, -repuse

Nos sentamos y....

Ni yo conocia a aquella señoa, ni ella sabía quién era yo, a ninguno de los dos se nos currin nada que decir... hasta ue ella rompió el hielo dicién-

-¿Ha visto usted qué tiempo?

A lo que yo, extrañado por la la novedad de la pregunta, con-

-Ya, ya, -con la misma entonación con que pude decir caramelos de los Alpes.

por lo visto tenía ganas de ha- lción, le siento en el sola y le blar, me habló de lo malo que pregunto: estaba el servicio doméstico y de la corrupción de costumbres, y diez minutos después salía yo el sordo, me contesta: de mi primera visita.

-Si, señor.

-¿Quién es?

-Yo: - Están los señores Reyes.

La sen ora, en voz baja, a la

La criada a la señora en voz baja.

—Un señorito chato.

-¿Están los senores?

La senora a la criada:

-Diga usted que no. La criada, por el ventanillo:

-No, señor, no están. -Yo: -Me alegro mucho. Adios.

Tercera visita:

La criada, echando a andar por un pasillo infinito: - Pase usted... Vuelva usted por aqui... Siga usted derecho... Agachese usted... Cuidado con este armario . . .

A los cinco minutos llegabamos a una habitación con vistas a un patio. Sobre una silla

baja había calcetines rotos y un tiempo hace? cesto de costura.

Enseguida se presenta un nino berrendo en colorado y tuerto de piernas, y dirigiéndose a mí me dice sentándose encima:

-Hola, buen hombre. Ante aquela muestra de con-Después, aquella señora, que fianza, yo le cojo con precau-

-¿Qué hay, buena pieza?

A lo que el chico, haciéndose

- Tienes un centavo?

Yo sonrio y le digo que no.

-Pues entonces -replica el niño- no te digo lo que ha dicho mamá de tí cuando has venido.

Yo, llevado por la curiosidad, le doy el centavo.

-Pues me ha dicho -me dice el niño -que eres de lo más impertinente que hay y que siempre vienes cuando ella está más ocupada y tiene menos gapas de visitas.

-Vaya, hombre, vaya... ¿eso ha dicho? -respondo yo cogien do el sombrero.

Pero en este momento entra la señora y, toda sonriente, se dirige a mi:

-: Cuanto tiempo sin verle! jingraton! Así olvida usted a los

Yo, sonriente también, me dis culpo como puedo, y pasados estos cumplidos entramos en conversación, diciendo:

ional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Biblioter

Cuarta visita: Estoy esperando en una sala elegante y me entretengo en contemplar los retratos al óleo risa en los labios. de los antepasados de mis ami-

En una habitación inmediata que sí, y se acabó la visita. se oyen sollozos y la voz compri mida de la señora que dice:

—¿Irás esta noche?

llita de la casa entre sellozos.

-Pues manana mismo dejas dad. esas relaciones, porque...

La voz de la mamá se obscurece y los sollozos de la niña se aclaran.

Yo comprendo que he llegado en un momento inoportuno, y comprendo menos la razón las visitas.

De pronto sale la señora, un tanto sofocada, pero muy son-

-Perdoneme usted, pero es-

tábamos de ... de broma y ...

naturalmente... Poco después entra la pollita con los ojos lagrimosos y la son-

Me preguntan si he visto el tiempo que hace; yo les digo

Total: que de cuatro visitas. una se la hice a un desconocido en otra no me recibieron, en la -No, no iré; -contesta la po tercera me colé, y en la cuarta llegue con la mayor oportuni-

Y digo yo: ¿para qué sirven las visitas?

Y contesto: para molestar al projimo.

Y pregunto: ¿qué tiene que ver el tiempo que hace con las

visitas? Y respondo: no lo sé; pero en todas ellas se habla del tiempo y debe ser por el que serpier-

de lastimosamente. Rafael Martinez Nacarino

Lunay las Quemas

En las cúspides de las colmas de La Gran Naturaleza que dey en lejanía, y en las primeras horas de la noche, los humildes y honrados campesinos, para forman las quemas y parecea una escolta de antorchas luminosas iluminando la quietud de la montana.

as del Ministerio de Cultura y Iuventud Costa Pica

ja una dulce impresión cuando se admira. A veces La Luna; ese ma-

extirpar la maleza de los te- jestuoso e importante astro, arrenos, cual la cizaña del trigo paga con su luz el fulgor de las quemas y asemejase en lejania una quema cercana al cielo, o que brota de lo Infinito.

Esmeraldo Salas Callezas Atenas 16 Febrero 1938

Kestriados/ Pastillas Orientales.

De venta en todas partes.

Interesante manifiesto de Intelectuales Franceses

De la prensa española copiamos este importante documento:

"COMITE INTELECTUAL DE LA AMISTAD ENTRE FRANCIA Y ESPAÑA.

Manifiesto a los Intelectuales:

Gran número de intelectuales franceses desean que se les presente la ocasión de expresar a sus colegas españoles, a los que tanto han hecho sufrir los acontecimien-

tos actuales, su calurosa simpatía.

Todos los que admiran a la gloriosa España, todos los que comprenden el tributo que por su arte, su literatura, su ciencia, su espiritualidad, su espiritu investigador, ha pagado a la civilización; todos los que deploran el horroroso cataclismo en que los valores preciosos que su misión representó siempre corren el riesgo de ser destruidos; todos los que desean el fin de las divisiones actuales y el restablecimiento de un orden fundado en la moral y el respeto de las nociones de libertad, de autoridad y propiedad, se unirán a nosotros. El pasado de España es de tal valor para el mundo entero que no es posible preveer para ella un porvenir del que estén ausentes el respeto y la inspiración de una tradición augusta.

Nos colocamos por encima de toda política. Creemos que no hay franceses ni españoles dignos de tal nombre que no estén de acuerdo con los principios siguientes: la fraternidad de las clases y no el odio reciproco, la libertad de las personas, la justicia social, la independencia respecto a todo partido y toda secta cuya sede esté en el extranjero, la garantía absoluta del territorio nacional, continental, colonial o insular, la defensa contra toda ingeren-

cia exterior, con pretexto de ideología, en los asuntos del

España, por el pensamiento de sus grandes juristas, ha fundado el derecho internacional moderno basado en el respeto de los derechos de la persona humana; Francia declaró los derechos del Hombre; corresponde a España afirmar con la misma energia los Derechos de la Nación.

En estas horas dolorosas, nosotros, los franceses, no podríamos olvidar todos los lazos de raza, de tradición y de cultura que nos unen a nuestra hermana latina. No podríamos olvidar que muchas veces, en el pasado, especialmente durante la guerra de la Independencia americana los españoles y los franceses han combatido por la misma causa y bajo la mismas banderas. Y durante le Gran Guerra de las Naciones, del otro lado de los Pirineos vinieron millares de voluntarios a luchar con nosotros.

Por consiguiente, no podemos sino desear el triunfo, en España, de lo que representa actualmente la civilización contra la barbarie, el orden y la justicia contra la violencia, la tradición contra la destrucción las gurantias

de la persona contra lo arbitrario.

Saludamos, pues, a los hombres que en una hora de terrible adversidad representan tan dignamente la inteli-

VENTA DE UNA CASA

Vendo mi casa de habitación, situada en el Barrio de Aranjuez, de esta capital; 250 varas al norte de la Iglevia de Santa Teresita, por la calle pavimentada que va a Guadaluue.

La casa está acondicionada para una familia pequeña. Dirijace a su propietaria Ester Saborio Guevara, o escriba al apartado 1031.

Espectáculo Inmoral

¿CUANDO tendremos una CENSURA consciente?

En uno de los teatros popula- que vemos en los escenarios, ese mado con elementos extranje- nos Aquileos y Lisimacos, sin ros y nacionales, cuyas repre- un ápice del ingenio puro de asentaciones constituyen un aten quellos costumbristas legitimos tado a la moralidad pública.blico asiste asiduamente llenanpara corromper la moralidad del individuo común, y para degradar aun más la cultura apenas elemental que posee nuestro público grueso. Las autoridades que debieran contribuir con todos los medios a su alcance para levantar la cultura artística de ese público, más bien proceden contrariamente, al convertirse en cómplices indirectos de los empresarios que tales espectáculos presentan, permitiendo tal exhibición.

El chiste obsceno en su expremorales humanas convertidas en motivo de hilaridad, sketchs di- ria viviente. chos en un argot hampesco, bailes descompuestos de una impudicia abrumadora, todo esto cons tituye el medio para conseguir el temporada de la compañía dicha. Pero quizás lo más vitupe campesino. De un tiempo a es- samente al señor Gobernador pseudo artistas por cosechar lau- sor de Espectáculos Públicos, pa nuestros conchitos, haciendo mo confirmen nuestra razón al forhonestas, primitivas si se quie- medidas que el caso aconseje pare, pero hermosamente cristia- ra resguardar la moralidad púnas. Nuestro campesino no es ese 'blica

res de esta ciudad viene actuan es un producto adulterado de do un cuadro de variedades for- las pobres mentes de los moder El hombre de la campiña costa-En otras oportunidades en que rricense es valiente, honrado, han trabajado cuadros artisti- digno, padre celoso del honor de cos de la misma índole, se ha su hogar, patriota, amante de su tratado de justificar su labor com pueblo y de su parcela, que dila frágil excusa de que el pú- chosamente desconoce la vida terrible de la ciudad, no deseando el teatro, y aplaude frenéti- do ésta para sus hijas, y es su co; y también se ha arguido ¡ben mayor ambición respecto a ellas, les o comerciales. dito sea! el absurdo sofisma de el casarlas jóvenes con hombres la libertad comercial: libertad sanos y nobles del pueblo, habla cantidad de dinero que ga no un mal castellano, pero no se expresa con el vocabulario soez mo que lo manejaba en fun fia que ponen en su boca estos artistas. - Esos campesinos son las reservas magnificas de la Patria, que en el momento dado seran un firmisimo dique contra ravillar que al morir nada de lle cualquiera invasión ya de ideologia perversa, ya imperialista. -Nos rebelaríamos contra cual- herederos. ¡Ha muerto ma mi quier inconsciente que penetran pobre que los miles y mile in do en el Museo Nacional destru- de personas a quienes venil la yese los tesoros de nuestra historia nacional que nos hablan de Por lo tanto, no es el apo to glorias pasadas, pues así tam- do que le conviene ese de de sión más grosera, las miserias bién, debemos hacer respetar la Rockefeller de la China; o ra vida campesina que es una glo-

palabras serán clamor en el de-

gencia y la cultura de su país. Les tendemos la mano y afirmamos nuestra solidaridad con ellos. Nos oponemos a todas las divisiones que una ideología nefasta quisiera crear entre nosotros. Nuestro objeto es mostrar a los pueblos y a los Gobiernos que la verdadera Francia y la verdadera España siguen estando unidas.

Paul CLAUDEL Presidente del Comité

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Dr. Charles RICHET Vicepresidente

Maurice LEGENDRE Secretario

NOTA: Hasta el día 3 de diciembre habían enviado su adhesion al Comité Intelectual de la Amistad entre Francia y España más de cien intelectuales franceses, entre los que merecen citarse por su alto prestigio; señor Georges Goyau, General Weygand, Sr. Drieu La Rochelle, Profesor Richet, Sr. H. Bordeaux, Sr. Louis Bertrand, Almirante Lavcaze, Sr. J. Bardoux, Sr. F. de Miomandre, etc.

EL ARABE, MARINA HAT CAE BA-JO EL SOL ABRASADOR DEL SAHARA

EPISODIO - 9 = HABIENDO ESCAPA-

DO DE LAS GARRAS DE IBID-IDEM

L DESTINO, HILANDO SUS ENMARANADAS REDES RIE PORQUE VE ACERCARSE



CONCLUYE

El Rockefeller de la Chi- co na?-Alguien llamo asi. En ta realidad, don Jose Lo Pa Hong de era un gran industrial. Presi di dente de la Compania de tran la vias de Shanghai, de Ja So- po ciedad electrica china de la G misma ciudad y de la de Cha da pei, de los acueductos de am- qu bas ciudades, de la Compañía no de Navegación del Rio And, ve era máximo accionista de o te tras muchas entidades fabris ne

Ciertamente era copiosa la tri naba diariamente, pero co, ción de provechosa filantropia an en beneficio de sus numero vi sas obras de caridad, asisten di cia y educación, no debe ma fir sus formidables ganancia co quede para provecho de sus re socorriendo desde siempre Di tros son mas justos aunqui qu no suenen tan rimbombante tio 'el San Juan Bosco de Na ba Bien comprendemos que estas tao, el Cottolengo de Shan ch ghai". Y a este respecto, d pa sierto de la desidia de nuestras parangon más acertado que aplauso y el buen éxito de la autoridades por estas cosas, pero de el se ha hecho es el del nuestro deber nos obliga a dejar | Padre Considine, M. M., que |sentada nuestra más vehemente lo había conocido en Roma que rable de esos espectáculos es el protesta por estos actos. Sin em en 1925 y que había vuelto lle ridiculo que se hace de nuestro bargo, invitamos muy respetuo- a tratarle en Shanghai el ano de 1933 durante su raid misione zo ta parte les ha dado a nuestros de la provincia y al señor Cen- ro; el ilustre primer Direo aut tor de las Agencias FIDES po: reles encarnando en la escena a ra que en fuentes imparciales en un artículo publicado es ago diciembre de 1933 en la revi de fa de sus costumbres sencillas, mular esta protesta, y tomen las ta "Catholic Missions" le lle de mó el Ozanam de la China el a

> La fé del hombre de ac sobi ción.-Era un gran hombre de bun negocios; pero ante todo, i bau por encima de todo, era un su o hombre de arraigada fe: fe ;(

De Mons. Sanabria 2

Victor Sanabria M., Obisp electo carinosamente a don Guillerms Angulo y por este medio le expresa sureconoc cia con que tuvo la bondad de referirs bramiento para el Obispado & Alaju le ruega distinguirlo con sus tratas or las nuevas funciones que le fun sido en

y eximio católico sel Pa Heng, ha sido

sin reservas, franca, fresca y comunicativa que le bienquistaba incluso las simpatias del otro campo y que no le dificultaba para nada en los tratos y relaciones que le imponía su multiforme tarea. Gracias a esa comunicatividad suya, a menudo lograba que industriales no cristianos contribuyeran con donatives considerables para el sostenimiento de las instituciones filantrópicas por él pues tas en pie, y a el se deben alosa tribuir los primeros pasos de no pocas conversiones.

Característica su fotograen in fia. Continuamente llevaba anteojos ahumados. Quien lo viera imaginaria que padeciera de oftalmia: pero al ene i fin llego a saberse que los nadai ilevaba asi para mantener la mana concentración mental que requería una vida tan dináto mica y dificil su jornada se iniciaba infaliblemente con a la Misa y con la Comunion. Disponia de una serie de automóviles y jamás se sirvió de ninguno de ellos sino para su trabajo; y el tiempo que pasaba, yendo de un sitio a otro, a donde le llevaban sus negcios, lo aprovechaba para leer algo piadoso, para decir el Rosario...

2000

ES 617 - escribe un misionero zo parar inmediatamente el caso de que su telefono pri- mo... auto, bajó y acercóse al gru vado repiqueteara y que el Se complacía en llamarse s FIII po: la criaturita estaba ya aviso fuera de algún amigo así mismo "el cooli de San cado | agonizante; dandose cuenta | intimo que le llamaba para | Jose'... Hacia el Santo de su las de ello. Lo Pa Hong extrajo comunicarle cosas como es- nombre tenía una devoción de su bolsillo el botellín con ta: "Fulano está grave; noso ilimitada como su confianza el agua bendita que llevaba tros hemos hecho de todo en las virtudes taumatúrgisiempre consigo y lo vació para convertirlo, pero no lo cas del Esposo de la Virgen; sobre la cabecita del mori- conseguimos. Ven tú, a ver en los casos más desesperabundo; cumplido su gesto si lo convences" y Lo Pa dos de su apostolado o cuanbautismal, dispusose a seguir Hong cualquiera que fuera do todos los medios humasu camino...

a esta dirección

M. @ electo de Alajuela, saluda muy Angulo, Director de LA EPOCA. pres econocimiento por la benevolenreferirse a la noticia de su nombisme Alajuela, al mismo tiempo de ratas órdenes, en el ejercicio de gut sido encomendadas.

S. José, 17, II, 38.





NO SE COMPROMETERA CHAMBERLAIN POR ADELAN-TADO EN LAS CONVERSACIONES CON ITALIA

do por la oposicion acerca del texto de la nota que el general Fran tánico en contestación a la nota dirigida a el con respecto de los alain informo a la camara de los

LONDRES, 23. UP .- Interpela- | neterse en adelante sobre el rum bo que llevaran estas acerca de la actitud que la Gran Bretana asurisco Franco envio al gobierno bri mira en el problema del reconocimiento del imperio italiano en Etiopia. Preguntado si se le consultaques aéreos contra dos barcos taría a la camera de los comunes so mercantes británicos en las costas bre los términos del arreglo con de Levante, el premier Chamber- Italia, Chamberlain contestó brevemente "Más tarde". El vocero libe comunes que ella no era satisfac- ral Mander, sugirió de que si se toria, y que en estos momentos el le concedería al Negus la soberaministerio de relaciones estaba con nía sobre alguna parte de su anteiderando una nueva nota al go- rior dominio, una acción de esa bierno nacionalista español pidien indole salvaria hasta cierto punto do nuevas satisfacciones. Interro- el honor de la Gran Bretaña tan cado sobre las conversaciones con comprometido en este asunto, pero Italia que han de iniciarse próxi- Chamberlain rehuso entrar en exnamente el premier rehuso compro plicaciones, como también esquivo

La Escuela Parroquial de La Dolorosa

Del 1º al 5 de marzo estará abierta la matrícula en este plantel de enseñanza que tan importantes servicios viene prestando a los hogares costarricenses con el aplauso de la Secretaría de Educación Pública y de los padres de familia. Es bien conocida la labor cultural realizada por esta Escuela y la solidez con que ha procurado siempre fundamentar en la mente y en el corazón de los alumnos un

El edificio ofrece todas las comodidades para un número limitado de niños y niñas de los primeros grados de enseñanza Primaria, (I,

La sección del Kinder, con Maestras especialazadas, tiene para sus clases magnifico salón y un buen patio de juegos, los pequeños se sienten verdaderamente felices y más felices aún sus padres por el bien que se les proporciona.

Los padres de familia que han gustado ya los frutos de la Escuela Parroquial de La Dolorosa deben tener presente que la matriculo es muy limitada y que estará abierta solamente del martes al sábado de la semana próxima, de las 8 a las 10 de la mañana y de la 1 a las 3 de latarde.

El lunes 7 de marzo deben presentarse todos los alumnos a las 8 de la mañana.

habran visto abiertas las puer habiendo visto rechazadas tas del Cielo por manos del sus insistencias más persua-Sr. Lo Pa Hong? Jamás lo sivas, retiróse a un rincon sabra nadie: este es uno de del cuarto del enfermo para los secretos divinos. Pero to- el cual le habían llamado, dos saben que no le repug- hincóse de rodillas y empe-"Iba yo con el cierto dia naba el acudir reiteradamen- zó a rezar el Rosario... Cuante a las carceles para bauti- do concluyo... la persona mis ma cuando vimos un joven que zar a los condenados a muer ma que había repelido sus an llevaba en brazos a un niño te y saben también que no teriores solicitudes, de aspecto muy enfermo; hi era raro ni mucho menos el espontaneamente el bautis-

la hora y cualquiera que fue nos le fallaban en alguna em Cuántos compatriotas se ra la ocupación, acudia a- presa, recurrió siempre a donde se le llamaba y sabía San José y nunca se vio detriunfar hasta en los casos fraudado; de una u otra mamás refractarios. Una vez, nera, todo cuanto le pedía habiendo agotado todos sus a su Santo lo conseguía. razonamientos e incitaciones

Distinguidos visitantes panameños

Panamá, los estimables esposos don minario. La estimable familia Ca-Herminio Carrizo y doña Maria de rrizo permanecerá 15 días en el país hijo el señor Mayorista don Jesús grata permanencia en el país. María Carrizo, que cursó el segun-

Han llegado procedentes de Ocú, do año de filosofía en nuestro Se-

los Santos Villarreal de Carrizo LA EPOCA se complace en saacompañados de su hija Juanita, lludar de modo atento a los estiquienes han venido a visitar a su mables viajeros y les desea una FRENTE SOCIAL - POPULAR

(Partide anticomunista)

Fundase en San José de Costa Rica, para todos los costacenses que quieran adherirse a un partido social que se llamará "Frente Social Popular" con aspiraciones absolutamente democráticas, cuyo lema, es: "LIBERTAD, ORDEN Y PROTECCION SOCIAL"

1-Pueden pertenecer a este Frente, todos los costarricenses que no estén sindicados como elementos perversos y quieran obedecer a las ordenes y fines de esta agrupación.

2-Una vez constituído el Frente, la admisión de nuevos socios, se hará por información sumaria y presentación de

3-La Dirección del Frente está constituída por un triun

virato llamado "Comité Directivo Superior"; y cuyo Jefe electo por los que constituyen el triunvirato, será quien da las ordenes, tomadas y consignadas en Acta, por un Secretario. nombrado por el Comité. Las órdenes se emitirán por mayoria de votos del Comité

4-En las varias localidades, se formará también un triunvirato directivo, absolutamente sujeto al Comité Directivo Superior.

5-Norma de la Dirección Central y de los Comités Sul-rdinados, será la más estricta discreción

6-Fines del Frente Social Popular, que informarán sus actuaciones, son:

a)—Respeto a la Constitución y a las leyes justas.

b)-Apoyo decidido al PODER CONSTITUIDO en el marco de la justicia y del orden y de la honradez civica

c)-Oposición, por todos los medios honrados, a las doctrinas sociales disolventes, que intentan socavar las tradiciones justas, la morigeración y la honradez civica

d)-Apoyo y respeto a la propiedad legitima

e)-Defensa viril de los derechos de los pobres y de los obreros, contra toda invasión del derecho y de la justicia, por medio de sindicatos informados por la justicia, el orden y el respeto a los derechos ajenos.

f)-Veneración y respeto a la Santa Iglesia Católica y acatamiento sincero al Art. 51 de la Constitución que consagra como oficial del Estado, la Religión Católica, Apostólica y Romana.

No será este Frente, un Partido Católico específico; pero acatará y respetará los intereses católicos de los costarricenses, con absoluta sinceridad.

g)-Libertad irrestricta para los ciudadanos y extranjeros, en cuanto no se oponga a la moral, al orden y al bien de la sociedad

h)-Fomento de Colonias Agricolas y vias de comunicación; y de barríadas de casas higiénicas para los obreros de las ciudades, además de otras medidas existentes que procuran o intentan el bien comunal.

i)-Estas, seran bases inquebrantables de toda Constitución amplia del Frente. Es de advertir que este Frente Social Popular, no tiene nexos con ninguna otra entidad social similar

. j)-Cuando haya veinte socios, se hará la designación del Triunvirato Director, que no será nombrado entre personas inmiscuidas en la política actual

k)-Quienes deseen sinceramente adherirse a este Frente, han de firmar y remitir la esquela que se pone al pie de esta Constitución, al Señor Director de LA EPOCA para que él la entregue a quien corresponda.

Adhesiones de gentes maleantes o reconocidas como miembros de "partidos de idealidades de desorden y revolución, no serán consideradas, ni recibirán respuesta de aceptación.

ROSENDO DE J. VALENCIANO, Presbitero.

Esquela de adhesión para remitir llena y firmada.

Señor Director de LA EPOCA. Ap. 1031-San Jose

Acepto sinceramente las bases anteriores y me adhiero al Frente Social Popular, prometiendo acatar honradamente sus disposiciones.

Lugar Fecha

No olvide sintonizar "La Voz del Trópico" en sus trasmisiones regulares de los sábados

A LAS 6,30 p. m. Esa trasmisión trata sobre ACCION CATOLICA y asuntos de interés cultural religioso.

Carlos María Jiménez

Atienda asuntos de su profesión en su casa, de siete a diez de la mañana y de una a cuatro de la tarde.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

El señor Cura de Paraiso Presbitero don Claudio Bolaños Araya será trasladado a la Curia Metropolitana, en donde ocupará el atlo cargo de tesorero de los fondos eclesiásticos y Administrador General de los Fondos Pios

en fuente oficial - la noticia de padre Vilariño, amigo fidelisimo de que el señor Cura de Paraiso, nues- Su Excelencia el Sr. Arzobispo tro respetado amigo el presbitero adornado, en fin, con todas las su-'don Claudio Bolaños Araya, será perabundancias de caracter y notrasladado a la Curia Eclesiástica bleza, inteligencia y dinamismo, en donde ocupará el alto cargo de llego ahora el Padre Bolaños a des-Tesorero de la Curia Metropolitana empeñar uno de los cargos más pey Administrador General de los fondos pios.

Sacerdote virtuosisimo, de ouusta vitalidad, frisa en los 46 años de edad, periodista militante de primera fuerza, sus escritos llenarian varios tomos: alguien ha di-

Aver- en la mañana obtuvimos- que es nuestro Vilariño, nuestro sados que desempeñaba el electo Obispo de Alajuela Mons. Sana-

LA EPOCA adelanta esta noticia y haya mucha complacencia en el acertado nombramiento y recuerda la justicia de la frase evancho de él, con sobrada justicia, gélica: Accende, amice, superious.

OTICIAS de VENEZUELA

El día 1º del presente mes se l nezolano del Niño, acontecimien nimidad un Acuerdo por el cual de las notables institutoras este de la República, General meña. Eleázar López Contreras, quien en vibrantes palabras trazó un cuadro sintético de la renova- de la república, ministros del ción política, económica y social i despacho, gobernador del Disque se realiza en Venezuela; setible de encargarse del problema itnico que confronta la nación y consideró como acto de alta trascendencia la reunión del pri mer Congreso Venezolano del Niño.

celebrado el día del Periodista, institución creada desde hace algunos años por 'El Diario" de la ciudad de Carora, quien con tal motivo dedicó una edición extraordinaria al fallecido escritor y periodista Alcides Losada, cuya entereza moral y cultivada inteligencia lo destacan como una de las más puras glorias intelectuales de Venezuela.

El Ministerio de Agricultura y Cria ha comunicado los resultados obtenidos por los primeros ensayos sobre la investigación y fomento de la piscicultura en el país. Después de los estudios preliminares realizados por los expertos, se procedió a la ejecución de formales trabajos en los viveros nacionales de Boca del Río, en la Laguna de Valencia, y a fundar una Estación de Piscicultura en La Mucuy, a 13 kilómetros de la ciudad de Mérida. Se solicitó apoyo del Departamento de Comercio de los Estados Unidos y de la Unión Panamericana, para ensavar el cultivo de la trucha en los Andes. El Departamento de Comercio obsequió al Gobierno de Venezuela con un iote de huevos de trucha, el cual fué trasladado a la Estación de La Mucuy, con resultados satisfactorios que hacen esperar el definitivo implantamiento de! cultivo en los Andes.

Entre los últimos establecimier tos de efectiva utilidad para la cultura del pueblo venezolano, inaugurados por el Ministerio de Educación Nacional, figuran el Instituto de Educación Audio-Visual y la Escuela Experimental Completa "José G. Artigas", puesta bajo la dirección del Profesor uruguayo Sabás Olaizola.

El Gobierno de la República dispuso que fuera conservado en la Casa Natal del Libertado" el Archivo del Mariscal de Ayacucho, adquirido recientemente por compra hecha al Profesor norteamericano Hiram Binghan, quien lo había depositado en la Universidad de Yale, La colección consta de 2.123 documentos originales, entre los cuales hay cartas autógrafas del Libertador, de San Martin, Olnedo, La Mar, Urdaneta, etc.

MAQUINA DE ESCRIBIR Apartado 1831. Telefono 4062.

efectuó en Caracas la inaugu- trito Federal en sesión del 4 de de Educación Nacional, la cual ración del primer Congreso Ve- los corrientes, aprobó por una- ha sido puesta bajo la dirección to llamado a ejercer influencia dona a la ciudad de Panamá un pañolas señoritas Monserrat Ribeneficiosa en el futuro de la busto del Gran Mariscal de Aya pol y Aurora Maz. nacionalidad venezolana. Presi- cucho, para ser erigido en una dió y abrió el acto el Presiden- de las plazas de la capital ist-

Con asistencia del Presidente trito Federal y otras distinguinaló la necesidad impretermi- das personaldiades, se inauguró tencia Social. el 10 de los corrientes, la nueva Escuela Normal Profesoral de Enfermeras, importante institu-

El Concejo Municipal de! Dis-1 ción dependiente del Ministerio

El 9 del presente mes se inau guró un nuevo Restaurant Popular en la Parroquia de San Juan, de esta capital, por iniativa de la Cruzada Sanitario Social Venezolana dependiente del Ministerio de Sanidad y Asis-

San José, Febrero 19 de 1938

La importacia de la Educación Religiosa, según buizo

la instrucción primaria sea verda- sa; pero no basta que esto se dideramente buena y socialmente ga y se considere como una vulgaútil, ha de ser profundamente reli- ridad; es necesario que llegue a ser

Es menester que la educación po pular sea dada y recibida en el seno de una atmósfera religiosa; que las impresiones y los hábitos religiosos la penetren por todas partes. En las escuelas primarias la intualmente presente. Si el sacerdote desconfia o se aisla del maestro; si el maestro se considera rival independiente y no auxiliar del sa- lar dada en medio de una atmoscerdote, el valor moral de la es- fera y en presencia de una vida cuela esta perdido, y la escuela pró esencialmente religiosa. La instrucxima a convertirse en un peligro, ción es nula sin educación, y la (Memoirest. III).

nocemos que la instrucción prima- Pública en Francia).

Debe ser profunda: - "Para que ria debe ser esencialmente religiouna realidad practica. Ahora bien, ¿en qué consiste una verdadera instrucción popular? No consiste unicamente en la recitación del catecismo, ni en la explicación una honra determinada del dogma y de los principios fundamentales fluencia religiosa debe estar habi- del cristianismo; se requiere la presencia siempre activa de la fé y de la influencia religiosa en las escuelas: debe ser una educación popueducación es nula sin religión". (Cir Realidad practica. - "Todos co- cular a la Dirección de Instrucción) ¿Es verdad que la Iglesia disuelve los Matrimonios?

drán decir que los ricos fácil- del matrimonio: en los demás mente obtienen en Roma la-di- el fallo ha sido contrario. Es solución de sus matrimonios. En esas afirmaciones de mala tre los diversos obstáculos o vife hay mentiras que se pueden cios alegados por esos 34, los refutar muy sencillamente con que más han pesado han sido sólo dar a conocer las listas ofi-llos de violencia y miedo. En eciales de las causas examinadas fecto, de los 26 casos alegados, por la S. Romana Rota, que es el tribunal competente para los pleitos matrimoniales. Pues bien, resulta que el año juridico de 1936 a 1937, dicho tribunal supremo ha fallado en 75 causas de nulidad de matrimonio. Es decir, fueron 75 los que sas tratadas, 41 - es decir, mas recurrieron a la S. Rota ale- de la mitad, - han sido gragando que su matrimonio había tuitas por ser pobres los que sido nulo y pidiendo que se reconociera así. Ahora bien, de esos 75 casos, solo en 34 el tri-1 Dichos" Dic. 1937.

Los amigos del divorcio po-, bunal ha admitido la nulidad interesante observar que 19 han sido admitidos y 7 rechazados. Esto indica que realidad, casi siempre que matrimonio es nulo, lo es por violencias o temores infundidos a una de las partes. Muy notable es que de las 75 caulas presentaron.

U. Tomado de "Hechos y

Sensible fallecimiento en el Zapote

cristianamente en el Zapote Doña María Flores v. de Rojas, venerable anciana cuya desaparición ha sido justamente llorada por todo un pueblo.

hacia días del mal estado salud en que se precipitaba la sia de la localidad. El sagrado vida preciosa de la mujer fuer- oficio fué celebrado por Monte, modelada en la virtud del señor Borge auxiliado por los Evangelio, y cuando poníamos M. I. señores Canónigos Monen la nota informativa, la esperanza de una mejoría, nos lle- Mariano Zúñiga. gaba la noticia de que el árbol al peso de sus frutos de bendición.

píritu, el espíritu de doña Ma- na Laura Rojas, don Napoleón ría, al reino de la Justicia, en y doña Amelia Rojas, don Malas primeras horas de la noche riano y doña Primitiva Rojas, del lunes. Y fué entonces cuan-la los nietos y demás deudos.

El lunes en la noche falleció do estremecido todo el pueblo del Zapote se reunió para llorar con los hijos tan irreparable pérdida.

Solemnes funerales fueron celebrados, por el eterno des-Habiamos venido informando canso de la desaparecida, el de martes a las 9 horas en la igleseñor Ricardo Zúñiga y don

LA EPOCA al consignar esta florecido se había doblegado dolorosa noticia lleva su más sentida demostración de pesar a sus hijos don David y dona Tranquilamente entró su es- Elida Rojas, don Manuel y do-

uculentas pierda Officina y

esta Refreta.

pólvora

CONTINENTAL, con carro de catorce pulgadas y en perfecto buen estado. PRECIO MODICO. Para informes: Oficina de LA EPOCA frente a "La Tribuna". San José,

comenta la miserable vida del obrero soviético.

ne, ha regresado de su viaje a Ru-, blicistas franceses, que, entusiasquerido observar en su propio amtitulado "En busca de la verdad sobre Rusia", e nel que describe sus tristes observaciones. En el capitulo "Lo que no se enseña al infelices que las autoridades ingle- l'in. juel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Walter Citrine en su nuevo libro sas no tolerarian la existencia de una sola de esas indecorosas conejeras". Penosa impresión ha experimentado también Citrine al ver El Secretario general de la Unión los miseros jornales que reciben los Sindicalista Inglesa, Walter Citri- obreros, mientras que a su lado florece una clase de nuevos ricos, sia tan decepcionado como los pu- verdaderos capitalistas que viven en la opulencia, especuladores que mados por el comunismo, lo habían ganan millones y los derrochan. Pe ro lo que más desprecia Citrine, biente. Citrine ha escrito un libro guien, a despecho de sus doctrinas, en el fondo de su alma es un ouen liberal inglés, es la falta absoluta de libertades que debió advertir. Siempre que hablaba con los extranjero" dice: "Estos son las mi obreros tenía la impresión de esserables barracas que habitan los cuchar un disco fonográfico. Todas obreros de las grandes fábricas. No las respuestas eran las mismas, las pude por menos que decir a estos que habría dado el mismísimo Sta-

COLEGIO SEMINARIO

ENSEÑANZA SECUNDARIA DE 1º A 4º AÑO

La matricula queda abierta desde el martes 22 de febrero, todos los días excepto los domingos, de 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

LAS CLASES PRINCIPIARAN EL LUNES 14 DE MARZO

EL RECTOR

Por las Secretarias de Estado

El Presidente de la República, ACUERDA:

Agente Principal de Policia de Pirenunció.

San José, 21 de febrero de 1938 chea, provincia de San José, y a de Policia. Luis Fernández. las Juntas Edificadoras de Sarchi Norte y San Pedro de La Unión, 1º-Nombrar a don Belisario Fon- ambas del cantón de Grecia, proseca Campos, para el cargo de vincia de Alajuela, la licencia que solicitan para celebrar tres turnos tal, cantón de San Carlos, provin- cada una durante el año en curso, cia de Alajuela, en reemplazo del los que deberán verificarse con los señor Ernesto Valverde Vega, quien intervalos de ley y bajo la vigilancia de la policia

20-Conceder a la Junta de Protec- Publiquese. - Cortés. - El Se-

ción Social del cantón de Goicoe-| cretario de Estado en el Despacho Nº 271

> San José, 21 de febrero de 1938 El Presidente de la República, ACUERDA:

Girar a la orden del señor Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública, la suma de (C4.500.00) cuatro mil quinientos colones, que la Junta de Educación de Santo Tomás de Santo Domingo, solicita para la terminación del edificio escolar de aquel lugar. El giro correspondiente será enterado en la Administración Principal de Rentas, con credito a la partida 10. "Construcciones Escolares", de la Cartera de Fomento quien tiene a su cargo la terminación del referido edificio.

CARGOS

Fondo Nacional de educación Pú-

Renta de Licores

C 4.500.00 Publiquese. - Cortés. - El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio. Gutiérrez source (No 281

San José, 21 de febrero de 1938 El Presidente de la República, ACUERDA:

Girar por cuenta de la Secretaría de Educación Pública, a la orden del señor Secretario de Estado en el Despacho de Educación, la suma de (C605.00) seiscientos cinco colones, cantidad que ha solicitado la Junta de Educación de San Antonio de Belén, para llevar a cabo las reparaciones indispensables en el edificio escolar de aquel lugar, con cargo a:

Fondo Nacional de Educación

Pública.

San Antonio de Belén. - Renta de Licores.

Publiquese. - Cortés. -

de Alajuela

El Circulo de Estudios Misionales del Seminario Mayor, que desde hace algunos años viene preocupandose por la causa misionera, y agotando todos los medios por hacer del pueblo cristiano un pueblo convencido y consciente de su estrictísimo deber misionero, ha celebrado dos semanas misionales en las parroquias de Zarcero y Sarchi, jurisdicción de la Diocesis de Alajuela.

Se abordaron en dichas semanas, temas de palpitante actualidad, y se pusieron a la consideración de los fieles importantisimos asuntos cuvo conocimiento es indispensable para formar en el pueblo la conciencia misionera, base de la cooperación eficaz y decidida que deben los católicos prestar a la conversión del mundo infiel.

Vivo interés despertaron los pro-

Se celebraron en las parroquias de blemas misionales en estos pueblos, Zarcero y Sarchi, de la Diócesis interés que es exponente seguivo de su fe a toda prueba, de su catolicismo arraigado y de verdad, que sabe preocuparse por la difusión del Evangelio, y por la extension y advenimiento del Reinado de Cristo en este mundo. Es que cuando se palpa la miseria de la infidelidad, cuando se mira sin prejuicios el tristisimo estado del mundo pagano, entonces se estima en lo que vale el don inapreciable de la fe; se ve bri Har con más claridad que nunca los luminosos rayos que parten del Calvario y que dan calor y vida al mundo cristiano.

Bien mrecen cada una de estas parroquias una calurosa felicitación pues que precedidas por sus respectivos curas, han prestado atento oido a las instrucciones misionales, que en su provecho y en el del mundo pagano se han impartido en esta Jornada Misionera.

XX

El fallecimiento de don Ramón Herrero V

tes falleció en esta capital el con la concurrencia de gran núdistinguido caballero español mero de familiares y amigos, no sólo por sus paisanos sino también por la sociedad costarricense en cuyo seno vivió por largos años consagrado a sus labores comerciales y agrícolas cera condolencia a su señora y a un sinnúmero de actividades en pro del bien colectivo.

Cementerio General, previos te en este pais. los solemnes funerales celebra-

El veintiuno de los corrien- dos en la Iglesia del Carmen, don Ramón Herrero Vitoria, lo que dió una idea bien clara persona justamente apreciada del cariño y del respeto de que siempre disfrutó el recordado extinto.

Al consignar esta dolorosa noticia, rendimos nuestra sinviuda doña María de Herrero, a sus hijos, a sus hermanos y de-El entierro de sus restos se más miembros de la estimaverificó en la tarde del mismo ble familia doliente, así como día de su fallecimiento en el a la Colonia Española residen-

Domingo 6 Sábado 5 Marzo

Primera Feria del año en

Santa Teresita del Niño Jesús

cumpleaños de una estimable señora

SEMANAS MISIONALES

mable y cristiana dama dona sido objeto con ese motivo, pi-Isolina Fallas de Díaz, con mo- diendo a Dios fervientemente se tivo de su cumpleanos. Admira- digne conservarla por muchisidores como somos de las virtudes que adornan a doña Isolina, no podemos menos de unir- y de los que tenemos la dicha nos muy sinceramente a los mu de cultivar su amistad.

Ayer estuvo de fiesta la esti- chos homenajes de que ella ha mos años más, y colmarla de sus dones, para alegría de los suyos

Telefono 3801 SAN JOSE Apartado 1346 COSTADO OESTE BANCO NACIONAL

EXQUISITA COCINA EUROPEA

Cuartos elegantes con Agua corriente en la planta alta. RESERVADOS PARA FAMILIAS

EL SALON MAS CENTRICO Y ELEGANTE DE LA CAPITAL

Selecta Bodega de Vinos Italianos y Franceses Esmerada atención y servicio inapuntable.

PRUEBE UNA SOLA VEZ NUESTRA COCINA Y SERA NUESTRO BUEN CLIENTE

FOLLETIN DE LA EPOCA No. 1

Ernesto Maltravers

Por E. BULWER TYTTON

(NOVELA)

Alicia retiro nerviosamente su; mano y fue a sentarse en un rincon de la cabaña.

El padre de Alicia los miraba al-

ternativamente. -Coma usted, señor - dijo con-

fungida risa.

-¿Vuelve usted a su casa? -Si.

-¿Está lejos de aquí? -Creo que a unas trelata nillas -Es usted muy joven, señor, pa- rincón.

ra viajar asi, solo. El viajero no contesto. Termino su cena frugal y acercó su silla a la chimenea. Se dijo, entonces, que después de haber alimentado la curiosidad de su huésped tenía dere-

cho de satisfacer la suya. -¿Usted trabaja, sin duda, en alguna fábrica? - preguntó.

-Si, señor. Estamos pasando tiem pos difíciles.

-2No tiene usted más hijos?

-No. Pero usted ha de querer

descansar; le daré mi cama, señor. -De ningun modo - se apresuró a decir el forastero; - eche unos pedazos de carbon en el fuego y déjeme que me arregle a mi gus-

tencia, se levantó y salió a traer combustible. Alicia se quedó en su

El viajero se levanto y se acerco a Alicia. Apartó las manos de la cara, y entonces la joven le dijo con su suave voz:

-¿Lleva usted mucho dinero?

-¡Qué interesada! - se dijo para si el viajero.

-¿Por qué, preciosa?

Luego añadió en voz alta:

padre. No duerma, si puede vencer dejemos al sener. Buenas noches, el sueño. ¡Tenga miedo! ¡Chis. .! ahi viene.

El joven, cuyo aspecto habia cambiado, torno a sentarse. Cuando volvio su huésped lo examino por primera vez con atención; la lumbre escasa de la vela moribun- con de la choza. El viajero oyó el da, unica claridad que iluminaba crujido de la escalera bajo sus pate contraste de luces y de sombras silencio. sus rasgos acentuados, duros, fero-

al viajero. Soplaba el viento, cara la diante de Gotinga? ¿No escarmenlluvia, no brillaba una sola estrella a través de la pequeña venta-El hombre, sin hacer más resis-y na; todo estaba sumido en profun- sido por los ojos azules de la chica, da obscuridad. ¿Seguira sole su camino? No se encontraria expuesto a menos que ese padre tremendo a un peligro mayor en aquel vasto no me hubiera asesinado en el caparamo? ¿No podría su huesped mino. Entre tanto, desbarataré sus seguirle los pasos y asaltarlo en medio de las tinieblas? No llevaba en el erial; hay que darle tiempo. más armas que su baston de cami- Mientras aguardo, aquí estan las te-

> ditaciones, en tanto que su hués- mos uno contra uno. ped alimentaba el fuego.

-Esta noche va a dormir bien --Si tiene usted dinero - dijo en le dijo el hombre, sonriendo.

voz baja, - no se lo diga a mi .- Ven, Alicia - dijo su padre,- la babitación de su padre.

viajero bostezando.

por una puerta situada en un rinla habitación, dibujaba en un fuer- sos, y despues reino un profundo

viajero. - ¿Cuándo me voy a con-Sombrios pensamientos asaltaron vencer de que ya no soy un estutare nunca de esta afición a las aventuras vulgares? Si no hubiera la estas horas estaria seguro enoce planes: media hora mas, y estare nazas de la cocina. Después de to-Tal fué el resultado de sus me- do, en el peor de los casos, sere-

Al mismo tiempo que el extranjero se entregaba a tales pensamiensu estrecho aposento, se dirigió a tó de respirar penosamente.

Este, sentado a los pies de su cama, y con la mirada fija en el sue--Buenas noches - contestó el lo, mascullaba algunas palabras entre dientes.

La muchacha se detuvo con los El padre y la hija desaparecieron brazos cruzados ligeramente sobre el pecho, y lo miró.

-Debe valer, por lo menos, veinte guineas - dijo de repente, hablandose consigo mismo.

-¿Qué le importa a usted, padre, -Soy un insensato - se dijo el lo que vale el reloj del senor?

El hombre se estremeció

-Usted se ha propuesto - prosiguió tranquilamente Alicia -hacer daño a ese joven; pero no le hará usted nada.

El semblante del padre se puso más sombrio.

-Ya veremos - dijo el hombre -lanzando un juramento.

-Si me toca usted, Ilamo a ese señor en mi auxilio, y le digo... -: Qué?

La joven se acercó a su padre y le dijo en voz Maja:

-Que usted quiere asesinarlo.

El hombre se puso a temblar de tos, Alicia, en lugar de entrar en pies a cabeza; cerró los ojos y tra-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica



• Esta marca es la garantía de que el comerciante tiene las bombillas G. E. Mazda legítimas.

Las bombillas G. E. Mazda resultan mas económicas a la larga porque dan mayor cantidad y mejor calidad de luz con menos consumo de corriente.

EXIJA ESTA MARCA



DFL COMERCIANTE

BOMBILLAS GENERAL & ELECTRIC MAZDA Dura mas su brillantez

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION CO, LTD.

Departamento Comercial - Distribuidores

De nuevo bombardeados los México retuvo... puertos de Valencia y Sagunto

hidroplanos nacionalistas bombardea provectiles enemigos. El comunicaron las obras del puerto de Valen do del ministerio de defensa agrecia a las 6 y 15 minutos de la ma | 76 que e nel frente de Teruel se nana de hoy, causando algunos da lucho denodadamento durante tonos materiales pero ninguna vícti- do el día de hoy pero que no se ma. También el puerto y la ciudad han recibido detalles...

BARCELONA, 23. UP .- Varios i de Sagunto fueron el blanco de los

PENSION ESTUDIANTES

Familia honorable en lugar céntrico ciudad, ofrece cuartos con alimentación para Estudiantes. Solicite informes apartado 106,

San José u Oficinas de "La Epoca".

Convaleciente

semanas postrada en cama de su- Ilena de regocijo. ma gravedad, ha entrado en un Hacemes votos and la completa periodo de tranca mejoría, la es-l mejoría de la niña Enriqueta.

timoble señorita Enriqueta Eche-Después de permanecer varia: | rerria, noticia esta última que nos

Guía Cinematográfica

Clase A. - I Sección. Películas para todas las personas

(Circuito Urbini) * 100 Hombres y una mujer Presa del Pirata, la

Clase A. - II Sección. Películas para personas mayores solamente

(Circuito Raventos) Fugitiva a bordo

Nobleza Gitama

(Viene de la Pág. UNO)

to de estas muchachas que hace penas un año practican dicho de-

El campeonato de beisbol fué ganado por los cubanos que jugando mejor lograron cinco victorias de los seis partidos en que tomaron parte. El único partido que perdieron fué contra los portorriqueños que empataron con Panama y Nicaragua el segundo lugar, pero fueron vencidos por panameños y niceragiienses. Las competencias de beisbol han resultado muy interesantes; compitieron siete equipos y los siete tuvieron muy buena actuación demostrando así que se encuentran en muy buenas condiciones.

En los primeros días del mes próximo comienzan los juegos del campeonato femenino de basketball; como se sale solo se jugaron las de la primera vuelta; ce jugarán ahora los de la segunda estendo los equipos en muy buenas condiciones para esas competencias de basketball femenino, que ha despertado mucho entusiasmo ma xime ahora con el triunfo de las deportistas en las olimpiadas de Panamá, donde vencieron anoche al equipo de El Salvador, que está calificado como uno de los mejores que ha tomado parte en las competencias.

MARIA CRISTINA DE AGUILAR da infinitas gracias a Nuestra Senora del Perpetuo Socorro y a San Rafael Arcangel per varios favores concedidos y por haber devuelto la salud en su familia.

La Libertad en el Orden...

(Viene de la Pagina UNO)

A una situación tal como hemos llegado de improviso: el desorden no es, como superficialmente analizado pueda creerse. un hecho que aparece accidentalmente, por casualidad: el desorden es el resultado de todo un proceso que comenzando en el individuo termina en el terreno social y pasa a las concepciones juridicas y políticas; el anarquismo ha resultado después de un largo tiempo de descomposición social... Y ante un espectáculo semejante, ante pueblos que han perdido la confianza en las normas que los rigen y en los gobernantes que los dirigen; ante sociedades internamente desgarradas, destruidas en sus principios básicos, sociedades que, perdidos los vínculos morales que las constituian son simples aglomeraciones de hombres sin principios definidos y sin la conciencia clara de su común finalidad; ante la familia antaño ennoblecida y dignificada, ahora escarnecida y despreciada... ante tanta ruina moral, el hombre que todavia lleva en su corazón algo de los eternos valores del espiritu, se yergue en actitud de rebeldia y exige. orden y, para conseguir ese orden reclama justicia. Reclama justicia para que exista paz.

Todos sentimos al presente un inmenso deseo de paz: las instituciones internacionales tratan de llegar a la paz por medio del orden internacional; en los periódicos, en el libro, en la conversación familiar, el ideal pacifista es una realidad indiscutible. Se forjan concepciones juridicas, se idealizan principios universales, se pretenden empresas de todo género, en una palabra, se trata de llegar por todos los medios a la paz individual, social e internacional...

Pero ... aqui surge la terrible interrogación: ¿qué es la paz ... ?

dad

to

Numerosisimos sistemas han pretendido lograrla, realizar objetivamente el delicado sentimiento que todos experimentamos; el liberalismo quiso lograrla con el orden individualista, declaro al hombre autónomo, subordinando todo a esta autonomía; quiso hacer del hombre una abstracción al considerarlo independiente de la sociedad por medio de una libertad desmedida; en el pensamiento, libertad de pensar; en la acción; libertad de obrar, y como única regla objetiva, la legalidad; pero lo que en teoría resulta algo muy bello, en la práctica cambia por completo; el hombre autónomo, libre, nada de asociaciones, nada de conglomerados orgánicos; y como único principio director la legalidad: tal es el ideal de este sistema. Pero surgio el problema de las clases pobres y el plan del liberalismo falló; los obreros se dieron cuenta de que la tan cantada autonomía y libertad individual era un engaño; que no tenía correspondencia con la realidad de las cosas; que estaban en manos del patrono y estando en manos del patrono, sin protección económica suficiente, su libertad era simplemente nominal; en las relaciones económicas, especialmente en los contratos de trabajo, el pobre, como la parte más débil, levaba siempre la de perder, la legalidad no podia remediar este estado de cosas y el obrero estaba prácticamente desamparado.

Entonces llegó la asociación y el sindicato como medios para llegar a una restauración próxima y completa del orden y de la justicia; el obrero prefirió dejar su "autonomía individual" para lograr un mejoramiento en el seno de una organización que si es cierto que le exigia ciertas restricciones a su actividad. también lo protegia.

Desgraciadamente este movimiento justo fué desviado por otro sistema que vigoroso y más joven que el liberalismo caduco tomó las masas obreras y comenzó su labor demoledora: el socialismo en todas sus formas, tomando la idea, de la Iglesia.

El obrero creyó encontrar mejoramiento y se halló con una máquina trituradora de conciencias que le imponía sumisión: fué una parte de un inmenso todo mecánico manejado por unos pocos, su anhelo de paz se había fustrado.

En esos momentos de inquietud cuando nacian poco a poco, indecisos, los primeros sindicatos y el capitalismo trataba de ahogar esas actividades antes de que tomaran cuerpo, se oyo la voz serena y magnifica tantas veces desobedecida por los poderosos, y tantas veces elocuente en favor de los pobres: desde la Catedra de Pedro, el gran Pontifice León XIII defendia ante las pretensiones excesivas del capitalismo, el perfecto derecho que tiene el obrero para sindicalizarse cirstianamente. El lema papal: la justicia social... empezó a llevar a las conciencias un poco de tranquilidad y a cristalizar en instituciones sociales, consuelo y alivio de los necesitados.

El liberalismo quiso llegar a la paz por medio de un orden social construido con la coordinación de las libertades individuales regidas por la ley, por medio de un lenguaje de exigencias subjetivas y de una fraseología de derechos, y no pudo lograr su objetivo porque es impotente para afrontar las realidades económico-sociales del presente.

El socialismo pretende imponer coactivamente un sistema de fuerza, destrozar la persona, negarle sus legitimas facultades, incorporar al hombre, impregnado ya de un materialismo. degradante, en la máquina estatal; ante semejante imposicion exterior la rebelión sobrevino y el desorden apareció de nuevo.

La Paz es: "la tranquilidad en el orden"; ya vimos como dos de los sistemas más en boga han interpretado el concepto de orden; la Iglesia basa su pensamiento constructivo en los derechos y deberes de la persona, en la posición estable de esta frente al poder; en la obligación objetiva de la ley de Dios, en la sumisión a la autoridad legitima, por Dios. De esta manera, el hombre se desenvuelve armónicamente en todas sus facultades, siempre tras la consecución de su fin físico, moral y religioso; en el la paz es algo que sale de dentro, algo que se lleva en lo más profundo del alma: al poner estas reglas objetivas la Iglesia no impone normas; son los hombres los que se adhieren a ellas, porque ven en esas reglas el único camino para llegar a la paz, a la verdadera paz,